




Dunkerque à l’assaut de Troyes

Le soleil brille sur la cité de Jean-Bart 
en ce début d’octobre, comme pour 
porter les espoirs de tout un stade. Ce 
vendredi l’excitation est palpable. Avec 
une série de cinq matchs sans défaite, 
nos Maritimes se forgent une réputation 
d’équipe solide, audacieuse, et prête à 
tout pour défendre ses couleurs. Dans 
un Stade Tribut bouillonnant, les cœurs 
battent à l’unisson, les chants montent 
des tribunes, et les joueurs sentent 
cette énergie les pousser à aller tou-
jours plus loin.

Une victoire contre Troyes, et ce serait 
la passe de trois à domicile, devant nos 
supporters. Une nouvelle occasion de 
prouver que cette équipe a de l’ambi-
tion, du caractère, et un rêve : regarder 
vers les sommets.

Le coup d’envoi approche, les visages 
sont concentrés. Mais sous ce soleil, 
dans cette atmosphère électrique, une 
certitude plane : à Dunkerque, rien 
n’est impossible.

Contre Vents & Marées

MARITIMES
Depuis 1909



José, pour les personnes qui ne vous connaissent pas, 
pouvez-vous vous présenter ?
J’ai vraiment débuté dans le monde du football en tant 
qu’analyste à Desportivo Aves, chez les jeunes. J’y 
suis resté pendant quatre saisons. Ensuite, j’ai rejoint 
Guimaraes, c’est d’ailleurs là où j’ai rencontré Luis 
Castro. Puis, j’ai rejoint le Shakhtar Donetsk en Ukraine, 
où j’ai travaillé pendant deux saisons. Après cela, j’ai 
déménagé au Qatar, où j’ai passé une saison à Al-Duhail. 
Puis je suis parti en Serbie, où j’ai rejoint l’Étoile Rouge 
de Belgrade pour une saison également. Je suis ensuite 
retourné au Qatar, cette fois à Al-Markhiya SC, pour une 
saison de plus. Et maintenant, me voilà en France, invité 
par Luís pour rejoindre Dunkerque, un projet vraiment 
incroyable. Quand il m’a appelé, ainsi que Demba Ba, 
j’ai décidé de venir ici, car je voulais absolument faire 
partie de cette aventure.

Et d’où venez-vous au Portugal ?
Je viens du nord du Portugal, d’un petit village près de 
Guimarães.Le climat, habituellement, n’est pas aussi 
ensoleillé que dans le sud du Portugal, mais il ne pleut 
pas autant qu’à Dunkerque (rires). 

Qu’avez-vous étudié à l’université et comment s’est 
déroulée la rencontre avec Luis ?
J’ai étudié l’ingénierie mécanique et travaillé comme 
ingénieur pendant près de trois ans, tout en gardant le 
football en moi. Quand l’opportunité de me consacrer 
au football s’est présentée à Vitória Guimarães, je l’ai 
saisie. J’avais rencontré Luís des années auparavant 
lors d’un stage pour entraîneurs, et il m’avait déjà 
demandé d’analyser des adversaires pour ses équipes. 
Après avoir fait mes preuves, il m’a proposé de créer 
un département d’analyse pour les U19 de Vitória 
Guimarães. J’ai développé le projet, et après deux 
saisons, j’ai rejoint l’équipe première. J’ai ensuite quitté 
mon travail d’ingénieur pour me consacrer entièrement 
au football. Mon parcours a évolué naturellement avec 
les opportunités que j’ai saisies, en apprenant à chaque 
étape. Ce n’est pas un parcours typique, mais c’est le 
mien.

Pensez-vous que la vie est une question d’opportunités 
? Faut-il créer ses opportunités ou les saisir ?
Oh, c’est une question délicate parce que je ne crois 
pas vraiment qu’il faille forcer les choses pour qu’elles 
arrivent. La plupart des bonnes choses qui me sont 
arrivées dans la vie, je ne les ai pas provoquées. Je pense 
que la vie est faite d’opportunités, mais je ne crois pas 
qu’il faille forcer les choses pour qu’elles se produisent. 
En revanche, si je ne fais rien pour me développer et que 
je reste inactif, ces opportunités ne se présenteraient 
pas. C’est pourquoi je donne toujours 100 % dans ce 
que je fais, avec passion et engagement. Si on est au 
bon endroit, entouré des bonnes personnes, les choses 
finissent par arriver naturellement, mais je ne crois pas 
que forcer les événements soit une solution.

Vos deux meilleurs souvenirs ? 
Si je devais me souvenir de deux moments marquants de 
ma vie, je penserais d’abord à la naissance de ma fille, 
Francisca. Malheureusement, à cause de mon travail en 
Serbie, je n’ai pas pu être présent à ce moment-là. Un 
matin, ma femme, alors au Portugal, m’a appelé pour me 
dire qu’elle se rendait à l’hôpital. J’ai pris le premier avion, 
mais il avait du retard, et ma fille est née alors que j’étais 
en escale en Suisse. Quand j’ai reçu une photo d’elle juste 
avant d’embarquer, j’ai ressenti un immense soulagement 
en sachant que tout allait bien. Arriver à l’hôpital tard dans la 
nuit et enfin rencontrer ma fille a été un moment inoubliable.
Le second moment serait le jour de mon mariage, qui a eu 
lieu en même temps que le baptême de Francisca. Nous 
n’avons rien dit à personne, et tout le monde pensait assister 
uniquement à un baptême. Finalement, ils ont été surpris 
de se retrouver à un mariage. C’était un moment simple 
mais très spécial, avec juste la famille proche. Je n’ai pas 
pu voir leurs réactions, mais c’était vraiment magnifique 
et émouvant de partager cette surprise avec eux.

Êtes vous friand de cinéma ou de musique ? 
J’aime aller au cinéma, écouter de la musique et lire des 
livres, mais je dois avouer qu’après la naissance de ma fille, 
il me manque du temps. En ce qui concerne la musique, j’en 
écoute généralement en travaillant. J’ai besoin de musique 
pour me concentrer.  Mon groupe préféré est Linkin Park. 
C’est l’un de mes groupes favoris, mais j’écoute différents 
styles de musique. Si je regarde ma playlist, on y trouve 
surtout Linkin Park, Eddie Vedder et parfois Rammstein. 

Eddie Vedder a composé les chansons du film «Into the 
Wild»...  
Oui, je l’ai regardé il y a longtemps. C’est un très 
beau film qui aborde différentes dimensions de la 
vie. Il parle aussi de la quête de sens que les gens 
poursuivent pour se découvrir eux-mêmes, souvent de 
manière extrême. Je me souviens qu’il a écrit dans son 
livre juste avant de mourir, quelque chose comme...

« Le bonheur n’est réel que lorsqu’il est partagé »...  
Oui, je pense qu’il a compris cela de la manière la plus 
tragique. Il était dans une situation où il a découvert 
la valeur de cette émotion et à quel point cela compte 
dans la vie. Malheureusement, il n’a pas eu la chance 
d’échapper à cette situation qui lui a permis de 
comprendre cela. C’est un film vraiment incroyable, 
et je dirais un peu émotionnel. Je recommande à 
quiconque d’avoir la chance de le voir et d’y réfléchir.

Si vous deviez donner un conseil à votre jeune moi ? 
C’est difficile, mais je dirais : «Ne pense pas trop et 
passe à l’action.» Parfois, j’ai tendance à trop réfléchir. 
Cependant, lorsque de grandes décisions se présentent, 
c’est l’inverse. Je me souviens, quand j’ai eu l’opportunité 
de rejoindre le foot professionnel, je n’ai pas hésité alors 
que j’avais un emploi stable et j’occupais une bonne 
position dans mon entreprise. J’ai simplement pensé 
qu’il fallait que je me donne une chance d’essayer. 
J’étais encore jeune et je me suis dit : «Si je ne tente 
pas ma chance, qu’est-ce qui pourrait mal tourner ?»

Le discret José Costa, fraichement débarqué à Dunkerque, se confie sur sa vie, ses choix, et ses 
passions. Dans cette interview personnelle, nous vous invitons à découvrir une partie de la vie de 

notre entraineur adjoint. Lecture !

JOSÉ COSTA
d’ingenieur à expert du footbàll
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L’USL Dunkerque U19 s’est inclinée face au LOSC dans un match com-
pliqué, marqué par l’expulsion de Chrome Gomis à la 25e minute. 
Réduits à dix, les Dunkerquois ont tout de même montré de la com-
bativité, touchant même la barre transversale avant de concéder un 
penalty jugé sévère avant la mi-temps. Malgré l’infériorité numérique, 
les joueurs de Jonas Vanschamelhout ont fait preuve de courage et 
ont continué à gêner Lille. Bien que la défaite soit difficile, ce match 
a révélé la détermination et la solidarité du groupe, des qualités pro-

metteuses pour la suite de la saison.

Dans une semaine à trois matchs de Ligue 2 BKT, Luis Cas-
tro et son groupe ont obtenu deux victoires importantes face 
à Pau et Bastia, à domicile avant d’obtenir un point en dépla-
cement au Vélodrome, pour y affronter Martigues. Une su-
perbe semaine pour les Maritimes avec 7 points sur 9 possibles !

Côté classement, les «Bleu & Blanc» se situent à 
la cinquième position avec un total de 13 points.

Une folle semaine ! 

Les U19N s’inclinent face au LOSC

LES NEWS
Première titularisation 
en Ligue 2 BKT pour Ugo 
Raghouber
Notre jeune numéro 28 (21 ans), prêté par 
le LOSC a fêté vendredi dernier, à l’orange 
Vélodromme sa première toute titulari-
sation en Ligue 2 BKT et a disputé l’en-
tièreté de la rencontre qui oppaisait le 
FC Martigues à l’USL Dunkerque. (1-1).

Félicitations Ugo !

Les inscriptions aux Stages 
Foot de l’USL Dunkerque 
continuent
Les stages seront rythmés par des séances 
foot spécifiques ainsi que des tournois et 
autres jeux autour de leur sport préféré
Les stages foot sont ouvert aux licenciés 
football filles et garçons âgés de 6 à 12 ans.



Gessime Yassine, de retour à Marseille, chez lui, s’était présenté 
devant la presse pour répondre aux questions des journalistes 
avant la rencontre Martigues - Dunkerque. Titularisé au 
Vélodrome, le jeune talent marocain vit un rêve : « Quand j’étais 
ramasseur de balles au Vélodrome, je me souviens d’un but 
de Dimitri Payet. Ils m’ont fait venir célébrer avec eux ». Le 
marseillais ajoutait : « C’est la première fois que je vais jouer au 
stade Vélodrome. C’est une fierté, car il y aura toute ma famille, 
mes proches, et toutes les personnes qui m’ont vu grandir qui 
seront présents. C’est un rêve qui se réalise, c’est vraiment 
beau. Rien que d’y penser, ça me donne des frissons. Je ne 
pourrais pas dire combien exactement, mais il y a énormément 
de personnes qui vont venir, y compris mes anciens clubs 
comme Istres, Marignane, et Salon de Provence. Ils seront tous 
là ».

Le finlandais arrivé dans les derniers jours 
du mercato estival s’est parfaitement 
adapté à son nouvel environnement et s’est 
installé au milieu de terrain. Élégant, juste 
techniquement et serein, Naatan Skyttä a 
montré sa classe au public dunkerquois et 
inscrit deux buts décisifs.

Il est élu maritime, DVN Associés, du mois de 
septembre.

Le milieu offensif malien, prêté par le Stade de Reims cette sai-
son a inscrit son premier but en professionnel, à domicile, de-
vant un public dunkerquois exaltant, pour permettre aux siens 

de s’imposer face à Pau (2-1, 83’).

Un rêve de gosse pour Gessime 
Yassine

Premier but pour Antoine Sekongo

Naatan Skyttä élu joueur 
du mois de septembre !

Dans le cadre de la campagne Octobre 
Rose, procurez vous l’écharpe avec le 
ruban et continuons la prévention, la 
sensibilisation et la collecte de fonds 
pour lutter contre le cancer du sein.

Ce mois est l’occasion de rappeler 
combien le dépistage est important, 
même s’il le faut toute l’année.

Octobre Rose face au Red 
Star FC





LES EFFECTIFS

QUELQUES CHIFFRES

GARDIENS
01. Ewen JAOUEN
16. Adrian ORTOLA
24. Ibrahim KONE

DÉFENSEURS
02. Alec GEORGEN
03. Loïc BESSILÉ
04. Nehemiah FERNANDEZ
13. Junior SENNEVILLE
17. Bendjaloud YOUSSOUF
21. Geoffrey KONDO
23. Vincent SASSO
26. Opa SANGANTE
30. Abner FELIPE

GARDIENS
01. Ludovic BOUCHER
16. Nicolas LEMA¨ÎTRE
30. Corentin MICHEL

DÉFENSEURS
04. Michel DIAZ
05. Mehdi TAHRAT
06. Adrien MONFRAY
14. Ismaël BOURA
17. Houboulang MENDES
18. Mathis HAMDI
23. Paolo GOZZI
37. Tom AKPAKOUN
38. Sankhoun BOCOUM
39. Tarek ISSAOUI

USL Dunkerque
Coach : Luis Castro

ESTAC Troyes
Coach : Stéphane Dumont

MILIEUX
05. Diogo QUEIROS
08. Maxence RIVERA
15. Antoine SEKONGO
20. Enzo BARDELI
22. Naatan SKYTTÄ
28. Ugo RAGHOUBER

ATTAQUANTS
09. Kay TEJAN
10. Marco ESSIMI
18. Gaëtan COURTET
19. Yacine BAMMOU
77. Mamadu SILLA
80. Gessime YASSINE

MILIEUX
07. Xavier CHAVALERIN
08. Mouhamed DIOP
10. Youssouf M’CHANGAMA
19. Joseph NONGE
24. Martin ADELINE
28. Ryan FAGE
42. Abdoulaye KANTÉ

ATTAQUANTS
11. Rafiki SAÏD
12. Nicolas DEROUSSEL DE 
PRÉVILLE
15. Jaurès ASSOUMOU
20. Renaud RIPART
21. Cyriaque IRIÉ
25. Pape Ibnou BA
27. Kyliane DONG
31. Wylan PIERRILUS
34. Ibrahim TRAORÉ

Troyes a été mené pendant 290 minutes en Ligue 2 
cette saison, plus longtemps que tout autre équipe. 
L’Estac a d’ailleurs perdu chacun des 4 matches lors 
desquels il était mené à la mi-temps cette saison.

Dunkerque a marqué lors de chacun de ses 6 derniers 
matches de Ligue 2 (10 réalisations durant cette 
série), sa plus longue série du genre depuis mars-mai 
2021 (8).

29010



ON SE MOBILISE POUR LA S.P.A.
à l’occàsion de là journee 

mondiàle des ànimàux

En ce 4 octobre, Journée mondiale des animaux, découvrez les divers profils des animaux de la SPA 
de Dunkerque qui ne demandent qu’à être accueillis et aimés. 

HOCTOPUS
Mâle Angora turc de 12 
ans. Câlin et très à l’aise. 
Il a l’habitude de manger 
des restes et ne mange 
donc quasiment pas de 
croquettes ni de pâtée.

DJEMA
Femelle croisée Dogue 
de 2 ans 1/2. Peu ti-
mide et très gentille, 
elle n’attend que votre 
amour pour la combler.

STELLA
Femelle Berger Allemand 
de 4 ans. Elle est très gen-
tille et fort protectrice. 
Elle ne peut pas vivre 
avec les autres animaux.

OREO
Mâle Berger Allemand de 
6 ans. Oréo est un gros 
nounours plein d’éner-
gie. Il ne s’entend pas 
avec les autres animaux.

ELVIS
Mâle croisé Chartreux 
de 3 ans, malade. Il exige 
de l’attention et appré-
cie beaucoup qu’on s’oc-
cupe de lui. Il ne s’entend 
pas avec les autres chats.

PACO
Mâle Européen de 3 
ans 1/2. C’est un chat 
qui apprécie d’être le 
centre de l’attention, ce 
qui le rend possessif.

LOTUS
Mâle croisé Berger de 
3 ans. Il est tonique, 
plein d’énergie. Il ne 
semble pas s’entendre 
avec les autres chiens.

MALONE
Mâle American Staff de 8 
ans (cat 2). Calme qui ap-
prend à faire confiance. 
Il ne s’entend pas 
avec les autres chiens.

ATHENA
Femelle croisée Malinois 
de 2 ans. Venue d’un autre 
pays, elle ne sera adop-
table qu’en novembre. 

Plus d’informations sur spadunkerque.adoption@yahoo.com ou au 03.28.61.12.00
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GROUPAMA NORD-EST
A la découverte du parrain de la rencontre

UNE ENTREPRISE ENGAGÉE SUR LE TERRI-
TOIRE
Groupama Nord-Est est un acteur économique, ancré 
dans la vie locale. Forte d’une large gamme de produits 
d’assurance, d’épargne et de banque, l’entreprise ré-
pond aux besoins des particuliers, des professionnels, 
des entreprises et des collectivités locales. Avec 74 
agences, 1 212 collaborateurs et 1 656 administra-
teurs, Groupama Nord-Est s’illustre comme un assureur 
mutualiste au service de sa communauté. L’entreprise 
a su, au fil des années, renforcer son impact sur le ter-
ritoire et participer activement à son développement.
En tant qu’acteur local, Groupama Nord-Est a à 
cœur de soutenir la vie régionale et les clubs qui 
animent le territoire. Le partenariat avec l’USLD est 
une belle occasion de remercier les sociétaires en 
les invitant à des événements sportifs et en créant 
un lieu de rencontre pour les partenaires du club et 
reflète la volonté de l’entreprise de montrer son en-
gagement local et son soutien aux acteurs régionaux, 
tout en renforçant les liens avec sa communauté.

LE CHOIX DE PARRAINER CE MATCH
La présence de Groupama Nord-Est sur un vaste ter-
ritoire, du Nord à l’Aube, a fait de Troyes un choix 
naturel pour ce parrainage. L’entreprise souhaitait 
représenter l’une des nombreuses zones où elle 
est solidement implantée, et ce match est une oc-
casion parfaite pour renforcer son ancrage local.

UN LIEN NATUREL ENTRE GROUPAMA &  LE 
FOOT
Le métier d’assureur et de préventeur présente de 
nombreuses similitudes avec le monde sportif. Tout 
comme le football, il s’agit d’un travail d’équipe, où la 
préparation, l’entraînement et l’évaluation des résultats 
sont essentiels. Qu’il s’agisse d’échecs ou de réussites, 
le parcours d’un club de football et d’une entreprise

comme Groupama est pavé d’efforts constants pour 
accompagner et satisfaire ceux qui leur font confiance

DES VALEURS PARTAGÉES AVEC L’USLD
Depuis 2017, Groupama Nord-Est est partenaire de 
l’USLD et assureur du club depuis 9 ans. L’entreprise 
partage avec l’USLD des valeurs fortes : l’attache-
ment au territoire, l’implication locale, ainsi que des 
principes de solidarité et d’humanité. Un exemple 
marquant est l’engagement de Groupama dans le do-
maine médical, où elle récolte chaque année des fonds 
pour sa Fondation en soutien aux maladies rares.

UN REGARD SUR L’ÉQUIPE DE CETTE SAISON
Cette année, l’équipe de l’USLD, sous la direc-
tion du staff technique, s’annonce prometteuse. 
Bien que le résultat du match en cours soit en-
core inconnu, une victoire permettrait à l’équipe 
d’atteindre provisoirement la première place du 
classement. Une perspective qui ravit les suppor-
ters et renforce l’enthousiasme autour du club.

UN MESSAGE AUX SUPPORTERS ET AUX 
JOUEURS
« Dunkerquois, Maritimes et tous les fans de l’USLD, 
continuez sur cette voie ! Ensemble, nous irons loin ! » 
conclut Groupama Nord-Est avec optimisme et fierté.



Publicité

AMÉNAGEUR D’ESPACES PROFESSIONNELS
Nous réalisons votre projet d’aménagement dans sa 
globalité, de l’étude de faisabilité jusqu’à la pose, en 
passant par la révision des plans et l’ajustement des coûts.

192 rue de la Latte Prolongée
59223 RONCQ

03.20.03.00.68

boa-mobilier.fr

contact@boa-mobilier.fr



Les autres rencontres de la J8

Classement

AC Ajaccio
FC Annecy

Paris FC
Pau FC

Rodez AF
SM Caen

Clermont Foot 63
FC Metz

FC Martigues
Red Star FC
Laval MFC
SC Bastia
Grenoble Foot 38
FC Lorient
EA Guingamp
Amiens SC

vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18

Paris FC
Grenoble Foot 38

EA Guingamp
FC Lorient

USL Dunkerque
FC Metz

FC Annecy
SC Bastia
Amiens SC
Laval MFC

Pau FC
AC Ajaccio
SM Caen

Red Star FC
Clermont Foot 63

ESTAC Troyes
FC Martigues

Rodez AF

15
13
13
13
13
12
12
12
12
11
11
10
7
7
5
4
4
3

7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7
7

0
1
1
1
1
3
3
3
0
2
2
1
1
1
2
1
1
0

7
7

10
4
9
7
9
6
7
7
9
7

11
15
9

12
18
12

+6
+6
+5
+5
+1
+8
+4
+2
+1
+5
+2
-1
-5
-7
-5
-9

-13
-5

2
2
2
2
2
1
1
1
3
2
2
3
4
4
4
5
5
6

5
4
4
4
4
3
3
3
4
3
3
3
2
2
1
1
1
1

13
13
15
9

10
15
13
8
8

12
11
6
6
8
4
3
5
7
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